

一般社団法人 新潟県中小企業家同友会

DO YOU KNOW?

にいがた



January 2024  
Vol.430

よい会社、よい経営者、よい経営環境を目指す

## 「納得」と「共感」 父との”夢の続き”

【株式会社共律 代表取締役】本間 敦氏 新潟支部ウエスト地区





## 【港町新潟】の中心に



### PROFILE

#### 本間 敦さん

株式会社共律 代表取締役

### 株式会社共律と私

私が生まれた翌年1981年10月、同業独立で私の父を含む3名の創設者が(有)共律商会を設立しました。1996年3月に増資、社名を(株)共律に変更し、2000年11月に私の父が2代目社長に就任しました。

業界用語でいう船具という船舶関連商品や土木資材を扱う商社です。また、船舶のメンテナンスも扱っており、主に外注先や造船所とタッグアップして、新しい船を造ったり、船の修繕をしたり、維持管理を行っています。

私は専門学校卒業後、別の業界で営業をしていました。5年目の時に、父が新しい製品を開発し、その製品の特許取得と販路開拓を目的とした会社を東京に設立すると言われ、そこに誘われました。父の熱意と製品のコンセプトにとても魅力を感じ、東京で仕事をしてみたいという気持ちも重なり、2005年に転職しました。それから2年後、特許の取得は無事に済んだものの、販路開拓に苦戦を強いられていました。そんな時、父の病気が発覚し、新潟に戻ることになりました。苦戦の原因は私自身の未熟さと船の現場経験不足もあったことからその別会社を(株)共律内に置く形で、今までの仕事もやりながら、共律の仕事も覚えるという立場で、入社しました。現在は取得した特許製品の販売権を譲渡し、共律の仕事一本になりました。そして、2015年11月に父の体調悪化を機に3代目として代表交代をしました。

### 大切にしていること、想い

“いつか自分がやらなきゃいけない”ということを頭の片隅に置きながら、父と10年近く仕事を一緒にできた事は大きいものでした。正直

①② 現場の様子  
③ 忘れられない写真



はじめはこの仕事に将来性を見出させていませんでしたが、父を除く創業者2人の役員が退職し、自分と今の専務が役員に名を連ねた時に、「もし親父が明日死んだら今の俺たちではお客様のお世話はできないよね」と、これからについて二人で話し合い、腹をくくつて、父と本音のぶつかり合いをして、重要な仕事を任せてもうれるようになりました。そこから父が亡くなるまであつという間で、その時間が社長を引き継ぐ上ですごく大事な時間になりました。緊張感のある重要な仕事を経験することによってやく仕事が楽しいと思えるようになつていきました。

そして、2015年11月10日、父が残した最後の大きな仕事でお

が、亡くなる少し前に、会社の方向性で意見が一致したことがありました。それを私は、「夢の続き」と呼んでいます。協力会社と手を取り合ひ、日本海側ナンバーワンの船舶業界のメンテナンスサービスを提供できるグループ『KYORITSU SHIP SERVICE NETWORK』を作り、その中心に共律がなること。新潟はかつて国の開港五港の一つに指定されるほどの港町でしたが、船の仕事といふところない人がほとんどです。船の仕事に携わっている人として、正直悔しいなと思います。造船業のメツカである西日本に負けないような技術とサービスを提供できるようなグループを新潟で作りたい、そこを目指して行けば自然と会社も成長していくんじゃないかなと思っていて、そこにに関して父も「そうだな」という感じで、亡くなる前に目指すところが初めて合つて、共有できた部分で、父が本当はやりたかったことの続き、その先を自分がやつっているという気持ちです。

自分を育ててくれたこの下町と業界に感謝し、新潟の船の仕事を次の時代にも残して行きたいという想いです。

お客様の新造船の進水式のために福岡県に向かいました。前日、病床の父へ出発の報告をし、お客様の役員の方々と現地に入り進水前の船を見ていました。病院から父が亡くなつたという知らせが入りました。不思議とその時は慌てることなく、今ここで自分だけ帰つたら間違いない父は怒るだろうな(いや、むしろ今ここにきているだろう)と思い、お客様には最後まで務めさせてくださいとお願いをしました。お客様には一生の感謝ですし、その時の写真は今もデスクに飾つてあり、生涯忘れない出来事となりました。

父とは性格も少し違つて、生意気ながら俺だったらこうすると、思うこともありますが、亡くなる少し前に、会社の方向性で意見が一致したことがありました。それを私は、「夢の続き」と呼んでいます。協力会社と手を取り合ひ、日本海側ナンバーワンの船舶業界のメンテナンスサービスを提供できるグループ『KYORITSU SHIP SERVICE NETWORK』を作り、その中心に共律がなること。新潟はかつて国の中でも、同友会を通じ、色々な企業の社長と知り合つことで、ヒントを得たり、とにかく自分が楽しいと思うことを、会社に落とし込み、「納得」と「共感」を大切に社員と共に前に進んでいけたらと思います。



## 株式会社共律

代表取締役：本間 敦 氏(新潟支部ウエスト地区)  
事業内容：船舶用品卸売  
住所：新潟市中央区田町3丁目5396  
TEL：025-224-8174  
創業：1981年 従業員数：6名(役員3名)

## ・同友会と夢

# 委員会・部会活動報告



## 女性部会

### 元気はつらつ! わくわくの女性部会!

女性部会創立20周年記念イベントがありました。現在の各地域で活動している歴代の女性部会長が登壇。ホームページでは事務局の西村さんを「一ネーティーに、部会長として活動していた時の想いをお聞きしていました。その時々でテーマがあり、つながりを感じました。

10月は雪つばき座談会「私達の働き方改革」を開催しました。飲食店経営者、シェアサロン共同経営、セミナー講師の顔を持つ(有)ピュアシャイニング 代表取締役 石山早苗氏が報告者。会社運営と社員・パートナーとの関わり方を深掘りでき、女性経営者としてのやりがいと共に考えるチャンスとなりました。

女性部会では、地域を超えた連携を含め、これからも協力の輪を広げ、女性が力強く輝く未来を築くため、一丸となつて努めを続けます。

女性部会 高橋真由美記

「多様化の時代にあった経営」により、「協力体制を軸にすえ、部会員が地域を超えて集う場となつた上半期でした。活動としては、6月22日～23日に第26回女性経営者交流会in福岡で、全国の女性同友会員とつながることができました。テーマは「新しい時代の創造へ共に生かし合ひ、育ち合い進化する未来へ」でした。分科会を通じて、変化をチャンスと捉える活動力を改めて感じました。

8月には女性部会創立20周年記念イベントがありました。現在の各地域で活動している歴代の女性部会長が登壇。ホームページでは事務局の西村さんを「一ネーティーに、部会長として活動していた時の想いをお聞きしていました。その時々でテーマがあり、つながりを感じました。

10月は雪つばき座談会「私達の働き方改革」を開催しました。飲食店経営者、シェアサロン共同経営、セミナー講師の顔を持つ(有)ピュアシャイニング 代表取締役 石山早苗氏が報告者。会社運営と社員・パートナーとの関わり方を深掘りでき、女性経営者としてのやりがいと共に考えるチャンスとなりました。

女性部会では、地域を超えた連携を含め、これからも協力の輪を広げ、女性が力強く輝く未来を築くため、一丸となつて努めを続けます。

## ソーシャル ビジネス部会

### 企業と福祉の連携で 「多様な人材が働きやすい企業」へ

令和5年12月12日、「ソーシャルビジネス部会×長岡支部 合同例会」がアオーレ長岡で開催されました。報告者である株式会社NSGソーシャルサポート代表取締役 横口督水さんの言葉から伝わる思いの熱量が、多くのゲストの方を含め参加くださった方の胸に響き、共鳴。「自社や他社との連携により生みだせそうな選択肢や可能性はありますか?」というテーマのグループ討論が熱く繰り広げられました。横口さんの「障害のある方が働きやすいことをを目指し、支援者側が環境をつくり、地域と繋がり繋げていく」人生の選択肢を生み出していく」という実践は、

「多様な人が働きやすい企業になつた」と、いう結果を出しています。この実践や結果は決して障がいのある方だけが対象ではないと思うのです。大小様々な働き方で多様な人が働きやすい企業になつた」という結果を出しています。この実践や結果は決して障がいのある方だけが対象ではないと思うのです。大小様々な働き方で多様な人が働きやすい企業になつた

づらさや働きにくさを抱える方が自社にいるかもしれません。企業が働きやすい環境をつくるために福祉側との連携を選択肢とする。互いの選択肢と選択肢の一致が生み出す可能性は如何程かと想像しました。横口さんを加え、ますますパワーアップした「ソーシャルビジネス部会」の今後の活動に、ぜひご参加ください。

ソーシャルビジネス部会 副部会長  
奥村留美記

新潟県中小企業家同友会には5つの委員会・4つの部会があり、希望する会員は委員会・部会にいくつでも入ることが出来ます。合計9つの委員会部会は経営の課題ごとに分かれており、それぞれのテーマを専門的に学び、問題を解決していくところです。現場に直結した専門分野を深く学び、経営課題を解決するために共に学ぶ活動を行っています。



## 増強 委員会

### ついに開催! 第1回経営者交流会in南魚沼

10月31日 第1回経営者交流会in南魚沼

行つきました！参加者は56名。うち会場となつた南魚沼周辺地域参加ゲストは16名。記念すべき第1回目の報告者は、新潟同友会代表理事食部会長である

株給材 宮崎氏。「企業家の力で新潟を元気に！」をテーマに報告いただきました。

16名のゲストの皆様は熱いメンバーばかりで、初めてのグループ討論ではあったのですが、みなさん話し始めると止まらない止まらない!! それぞれの経営姿勢や課題をかなり積極的にお話しされておりました。

「南魚沼・魚沼」というとちょっと奥まつた地域というイメージがありますが、参加者の皆さんはめちゃくちゃグローバルな事業展開をされており、かなり刺激を受けました。海外取引はもちろん、海外に事業所のある方もいらっしゃいました。

我々も新たな道を作るためには南魚沼・魚沼地区の皆さんとの繋がりは必須です。今回ご参加いただいたゲストの皆さんにご案内し、12月19日、ミニ交流会を開催します。この交流会は今後も定期的に続けて行きますので、必ず最低一度はみなさん参加してください。いや、自分（自社）のためにもするべきです!! 詳細決定次第ご案内していくきますので、ぜひアンテナ立てて待っていてください♪

増強委員会 副委員長 吉田 智記

ジネス上の繋がり等、他県ではあるものの近隣地域との繋がりの重要性を感じた交流会でした。2日目は株clusterさんへ。福島同友会の会長で介護・就労支援・母子生活支援等を行う齋藤さんにお話を伺いました。【生きづらさから、普通に暮らすことが”夢”になってしま方に支部を訪問させていただきました。1日目は株イデアさんを訪問。個人で建築業を行う代表の星さんは、2015年に福島同友会第21期経営指針創る会を受講。昨年、とあるきっかけから後継者問題に悩む企業のM&Aを提案され、その取得の際、先方から「ぜひお願ひしたい。社員の総意です。」と連絡があつたのは、持ち込んだ経営指針書があつたからだそうです。その日の夜は広報報道委員会と会津支部の方もお集まりいただき20名弱の交流会。大盛況でした。会津という地域を知り、新潟との関係性やビ

ジネス上の繋がり等、他県ではあるものの近隣地域との繋がりの重要性を感じた交流会でした。2日目は株clusterさんへ。福島同友会の会長で介護・就労支援・母子生活支援等を行う齋藤さんにお話を伺いました。【生きづらさから、普通に暮らすことが”夢”になってしま方に支部を訪問させていただきました。1日目は株イデアさんを訪問。個人で建築業を行う代表の星さんは、2015年に福島同友会第21期経営指針創る会を受講。昨年、とあるきっかけから後継者問題に悩む企業のM&Aを提案され、その取得の際、先方から「ぜひお願ひしたい。社員の総意です。」と連絡があつたのは、持ち込んだ経営指針書があつたからだそうです。その日の夜は広報報道委員会と会津支部の方もお集まりいただき20名弱の交流会。大盛況でした。会津という地域を知り、新潟との関係性やビ

## 広報情報化 委員会

### 福島同友会 広報報道委員会 訪問視察報告



# 謹賀新年

一般社団法人新潟県中小企業家同友会 代表理事より新年のご挨拶



一般社団法人  
新潟県中小企業家同友会  
代表理事 古川 敦義  
(株)NODA 代表取締役  
(三条支部)

新年あけましておめでとうございます。

昨年、新潟県中小企業家同友会は一般社団法人化いたしました。そして、一昨年の40周年で掲げた2030年ビジョン「NDGs（新潟同友会ゴールズ）」の実践を通して活動の中で、多くの行政や他団体、金融機関との接点を持つ事が出来ました。

それぞれ立場は違いますが、働く人、暮らす人、みんなが良くなろう！みんなで良くしていこう！と頑張ってる仲間なんだぞ再確認することが出来ました。

情勢は目まぐるしく変化し、何が起きても不思議ではない時代。容易な事ではないかも知れませんが、逆にやりがい満載の時代ですから、共にもつと学び、共にもつと活動し、共に地域を良くして行きましょう！今年もよろしくお願ひいたします。



一般社団法人  
新潟県中小企業家同友会  
代表理事 関原 英里子  
(㈲京美容室 代表取締役  
(上越支部)

新年あけましておめでとうございます。

中小企業にとって本当の意味での「おめでとうございます」と挨拶が出来る日本にしたいなという想いを抱えた新年です。

政府は中小企業にどんどん試練を与えているような気がします。その中でも昨年は中同協の広浜会長がテレビ出演されたり、新潟でも会員企業がメディアで取り上げられたりと、同友会の知名度が上がってきており、この同友会がこれからの中小企

業の要になると感じています。

「困難な状況にあっても経営を継続する経営者の責任を」と労使見解にもあるように、経営者の覚悟が試される年になるのはと思います。こんな時こそいろんな事にチャレンジし、尖った企業が集結する同友会にしていきたい。会員の知恵がもっと集まるよう、各地域に声掛けをし、さらなる飛躍の年にしたいと思います。

2024年の新潟同友会は尖っていきます！

今年度のスローガン『企業家の力で新潟を元気にする！』に向けての学びと実践を続けていきます。そして2030の未来を描く『NDGs』の実践で持続可能な新潟経済を会員の皆さんと共に取り組んでいき更なる発展をしていきたいと思います。



一般社団法人  
新潟県中小企業家同友会  
代表理事 宮崎 伸洋  
(株)給材 代表取締役  
(新潟支部)

新年あけましておめでとうございます。

本年もよろしくお願ひいたします。

昨年は新型コロナウイルスがようやく5

類へ移行しましたが、ウクライナやガザでの戦争、記録的な猛暑、過去最高のガソリン価格、円高、物価高等今まで経験したことのない状況で我々中小企業もその影響を大きく受けました。しかし私たち中小

企業家はいかなる状況であつたとしてもどうチャンスにプラスに考え方を変えられるのかが求められているのだと思います。新潟同友会では昨年に引き続き2024年も沢山の学びの機会を皆さんと共に設営しこの難局をプラスに変えていく運動を続けていきます。

今年度のスローガン『企業家の力で新潟を元気にする！』に向けての学びと実践を続けていきます。そして2030の未来を描く『NDGs』の実践で持続可能な新潟経済を会員の皆さんと共に取り組んでいき更なる発展をしていきたいと思います。

私とお話しませんか?

## 会員交流の館

会員が「今一番会いたい、話を聞きたい会員」を訪問するコーナー。

今日は8月号に登場の牧野豊さん

(株)牧野塗装所 新潟支部)が

新井田慎さん(株)新井田塗装店 新発田支部)へ訪問の様子をお届けします。

vol.7



訪問先 新井田慎さん



訪問者 牧野豊さん

牧野…新井田塗装店について教えてください。  
新井田…父が起業、建築ラッシュも重なり地元の大工さん等からお仕事を頂いていました。私の代になつて元請でのお仕事を多く受注するようになつてきました。

牧野…新井田さんご自身について教えてください。

新井田…元々前職は車のメーカーに勤めており新井田塗装入社後は前職でショールームの必要性を感じ4年前にショールームを建築下さい。

牧野…社員さんは何名ですか?  
新井田…私は含め9名です。  
牧野…現在の塗装業界についてどのように考  
えておりますか?  
新井田…まずは新潟県は塗装の技術を学ぶ場  
所や機会が少ないです。現在は県外に行つて塗  
装技術を学ばないといけない状況でした。また  
職人不足・高齢化への対策が大切だと考えてお  
ります。



る等、様々な取り組みに挑戦しています。

牧野…ショールームを拝見していると様々な工法の塗装仕上げがありますが、ショールームへの想いや塗装へのこだわりについて教えてください。

新井田…ショールームは経営指針の成文化と実践の会の受講の翌年に実現しました。現在お客様のお打ち合わせその他、セミナー等の各種イベントにも活用しています。

また内装は海外製の特殊な仕上げ材の施工に力を入れており、刷毛やローラー施工の他コテを使った技法で仕上げいるものが多いです。特に環境に配慮した水系塗料の使用を通じ、健康に配慮した塗料を選択しております。

牧野…塗装技術をどのように習得したのでしょうか?

新井田…若い頃は様々な所で武者修行をさせて頂きして口テ作業等新しい技術を学んで

牧野…これから塗装業界についてどのように考  
えておりますか?

新井田…塗装を家づくりの中心とした考え方、  
現在日本の壁紙文化を塗装に変えていきたい  
と考えています。また行政や学校等の地域  
との関わりや連携を通して古民家再生や地域  
の若者との繋がりを継続して作っていきたい  
と思います。さらに多能工職人の育成や価格  
決定権を持つ対等なお客様との関係性づくり  
もチャレンジしていきたいと思います。

牧野…同友会入会のきっかけを教えて下さい。  
新井田…6年前、村上で開催された全県行事への参加がきっかけで経営指針の会の受講目的で同友会に入会しました。指針受講は経営に対する様々な情報を得る大切な会でした。牧野さんは同友会入会していかがですか?

牧野…今まで工場内の作業で外に出る事がほぼ無かつたので、同友会で様々な経営者から学ぶ事ができる事、また学ぶことが沢山あると思いました。お話を聞いて来年度の指針受講を考えはじめました。今後とも宜しくお願ひ致します。

★「いいいろ塗装の日」である11月16日。記念に残る対談となりました。

### 対談者

(株)牧野塗装所

牧野 豊 氏

(新潟支部イースト地区)

訪問企業：(株)新井田塗装店  
代表取締役：新井田 慎 氏  
創業：1970年  
事業内容：塗装業

例会や行事の報告など、情報共有の場としてフリーテーマで同友会の情報を発信します。

## 中小企業経営フォーラム2023 in上越 開催レポート

11月22日(水)に全県行事として中小企業経営フォーラム2023が上越にて開催されました。  
【義と愛】をテーマに、4つの分科会と基調講演が開催され、160名を超える参加者が集まりました。  
実行委員長・各分科会座長の開催レポートを紹介します。

### 実行委員長

**上越トヨー住器(株) 代表取締役  
鷲澤雅皇氏(上越支部 支部長)**

上越の地に160名というたくさんの

ご参加をいただき、会員皆様のご指導ご協力により無事に開催をさせていただきました。ご尽力賜りまして、心より感謝申し上げます。ありがとうございました!

地方支部での開催は準備から

開催日まで非常に大変でした。しかしその

おかげで、上越支部の団結力・絆は開催前

よりも強いものになりました。更にゲスト

も多くのご参加いただき、新たな繋がりも生

まれ新しい仲間としても迎えることも出来ました。そしてこのフォーラムが一番の

目的である「よい会社を目指す・よい経営者を目指す・よい経営環境を目指す」に繋がり、成長そして成果を出すことは間違いないと確信しております!

作る事は、今後の中小企業の経営に大きなヒントを与えてくれるはずです。自分自身のパラダイムを転換しましよう→そして経営を楽しみましょう!

身のパラダイムを転換しましよう→そして経営を楽しみましょう!

身のパラダイムを転換しましよう→そして経営を楽しみましょう!

身のパラダイムを転換しましよう→そして経営を楽しみましょう!

### 第2分科会座長

**(株)アルファ技研 代表取締役  
柳徹氏(新潟支部)**

鶴田さんの報告から感じたのは、糸魚川

大火・新型コロナ等の逆境から社員を守る

為の、凄まじい程の「経営者の覚悟」。コロ

ナで客足が遠のく中、「このまでは店がつ

ぶれる!」と次々と新しい取り組みをス

タートします。それでも経営は苦しく社員の給料が払えず、最後の手段は社長自ら

「深夜のバイト」でした。殆ど寝ずに半年

続けたその生き様を心底感じた社員さん

達は奮起し成長を遂げていきます。まさに

人を生かす経営の「社員は最も信頼できるパートナー」が生まれた瞬間でした。

フォーラム当日は店を臨時休業にして共

に会場入りした奥様・スタッフ4名に向

て感謝の言葉で締め括りました。

### 第4分科会座長

**(有)いちむら HAIR MORE GROUP  
代表取締役 市村浩徳氏(上越支部)**

ジヨーーの想いを受け止めたかー見学分

科会は、(株)ホンダウォーカー PLOW内にオーピンしたばかりのジヨーークアフターフォーラム

ました。経営者人生において誰もが経験するいくつかの転機。それを自分のものに

するか、そうでないか、その違いはどこに

あるのだろう。そう思いながら聴いていました。変わらないでいるのが最大のリスク

する。経営者人生において誰もが経験するいくつかの転機。それを自分のものに

するか、そうでないか、その違いはどこに

あるのだろう。そう思いながら聴いていま

した。変わらないでいるのが最大のリスク

する。経営者人生において誰もが経験するいくつかの転機。それを自分のものに

するか、そうでないか、その違いはどこに

あるのだろう。そう思いながら聴いていま

した。変わらないでいるのが最大のリスク

する。経営者人生において誰もが経験するいくつかの転機。それを自分のものに

するか、そうでないか、その違いはどこに

あるのだろう。そう思いながら聴いていま

## DO YOU KNOW?にいがた

2024年1月1日号

## 一般社団法人 新潟県中小企業家同友会 広報情報化委員会

住所：〒950-0901 新潟市中央区弁天1丁目1-16 サンテラス石宮2-A  
TEL：025-288-1225 FAX：025-288-1226

E-mail : info@niigatadouyu.jp

HP : <https://www.niigatadouyu.jp/>

価格250円(年間3,000円・送料別) 会員の購読料は会費に含まれます。

## 編集後記

同友にいがたの紙面記事は、大体2か月前に取材が行われております。1月は11月に行われており、広報情報化委員会としては、新潟県内の取材以外にも、福島同友会の広報報道委員会と交流もあり、非常に内容の濃い活動月となりました。改めて感じた事は、企業訪問をさせていただき、訪問先の企業での話はもちろんですが、一緒に取材を行ったメンバーの視点や質問を聞き、私個人では気が付かなかった事も気づくことができます。非常にやりがいのある委員会です。私たちと一緒に活動してみませんか?

(株)シナゼン 代表取締役 品田敦司(新潟支部セントラル地区) 記

人の代表を務めているアンさんより報告をしていただきました。その中で中小企業の経営者こそグローバルな視点を持つとういう話がありました。経営資源の限られた中小企業だからこそ、その経営者が学び視座を高め視野を拡げて自社の可能性を拡げていく事がより重要だと感じました。その手法のなかでも海外を知り(実際を見て感じる)、海外の方とのつながりを

第1分科会座長  
**(株)テクノナガイソーラー 代表取締役  
長井裕二氏(新潟支部 支部長)**

第1分科会ではベトナム出身で日本法人の代表を務めているアンさんより報告をしていただきました。その中で中小企業の経営者こそグローバルな視点を持つとういう話がありました。経営資源の限られた中小企業だからこそ、その経営者が学び視座を高め視野を拡げて自社の可能性を拡げていく事がより重要だと感じました。その手法のなかでも海外を知り(実際を見て感じる)、海外の方とのつながりを

第3分科会座長  
**(株)Re-SiNe 代表取締役  
野口晃氏(新発田支部)**

新発田支部は「住」をテーマに分科会設當担当をさせていただきました。会員パネ

ラー3名の他、妙高市の先進的な官民連携事例のゲストパネラーとして西脇建設(株)の西脇社長と妙高市地域共生課の高橋氏から登壇いただきました。また、新発田市